
Les échanges économiques Asie Orientale-Alliance du Pacifique: situation actuelle et perspectives / Economic exchanges between East Asia and the Pacific Alliance: current situation and prospects

Geneviève Marchini^{*1}

¹Département d'Etudes du Pacifique, Centre Universitaire des Sciences Sociales et Humaines, Université de Guadalajara (DEP-CUCSH-UdG) – Núcleo Universitario Los Belenes, Av. José Parres Arias 150, edificio A, 45100 Zapopan, Jalisco, Mexique, Mexico

Abstract (in French and English)

Les échanges économiques entre l'Asie orientale et l'Amérique Latine se sont considérablement étendus depuis le début des années 2000. La demande chinoise de matières premières a joué un rôle moteur dans ces nouveaux développements, néanmoins, ceux-ci ne se limitent pas à la Chine et concernent d'autres marchandises ainsi que d'autres pays, en particulier le Japon et la Corée du Sud. Cette communication s'intéresse plus particulièrement aux relations économiques entre ces trois pays d'Asie et l'Alliance du Pacifique, l'accord d'intégration qui associe depuis 2011 le Chili, la Colombie, le Mexique et le Pérou. En effet, dès sa création, l'Alliance du Pacifique a affirmé un intérêt spécifique envers l'Asie-Pacifique, un choix qui s'explique par l'importance croissante et le caractère asymétrique des échanges commerciaux des pays membres avec l'Asie orientale et le désir d'en attirer de nouveaux investissements. La communication se propose d'analyser les échanges écono-miques qui se produisent entre ces deux groupes de pays ainsi que les perspectives associées à leur intensification. Pour cela, on présentera en premier lieu les échanges commerciaux et les investissements directs entre les deux groupes de pays et on consacrera un second point à l'évaluation des liens productifs existant entre eux. Dans une troisième partie, on discutera les perspectives et les enjeux d'une intensification des échanges.

Economic exchanges between East Asia and Latin America have significantly expanded since the early 2000s. Chinese demand for commodities played a leading role in these developments, however, they are not confined to China and concern other goods as well as other countries, particularly Japan and South Korea. This paper focuses on economic relations between these three East Asian countries and the members of the Pacific Alliance, the integration mechanism launched by Chile, Colombia, Mexico and Peru in 2011. Indeed, the Pacific Alliance has stated a special interest in the Asia-Pacific since its beginning, a choice that is explained by the growing relevance and the asymmetries of trade between the member countries and East Asia and the wish to attract new investment from this region. The paper aims to analyze the economic exchanges that occur between these two groups of countries and the prospects associated with their intensification. The paper is organized as follows: a first part analyzes the trade and direct investment linkages between the two groups of countries while a second part seeks to evaluate the degrees of productive integration between them. In the third part, we discuss the prospects and challenges of increased trade and investment.

^{*}Speaker

Keywords: Asie Orientale Pacifique